
● 6月12日 让环境更优美 市环保局
● 6月26日 让百姓更安居 市住建委
● 7月10日 让社会更安宁 市公安局
● 7月24日 让规划更科学 市规划局
● 8月14日 让保障更给力 市人社局
● 8月28日 让发展添动力 市发改委
● 9月11日 让教育更公平 市教育局
● 9月25日 让医患更和谐 市卫生局
● 10月9日 让道路更通畅 市交通局
● 10月23日 让服务更贴心 市公用事业局

问政时间 主题 被邀请单位
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【你好，洛阳】2013年度国家知识产
权示范城市考核排名公布，我市居中西
部地级市之首，科技“家底”可见一斑。
但知识产权“养在深闺无人识”难有市场
价值，只有大量“变现”才能助推经济发
展。以市场为导向，以企业为主体，走产
学研一体化道路，打通产学研结合的“最
后一公里”，“洛阳创造”将迈向新高度！

本报讯（记者 李东慧 通讯员 张
亚姝）昨日从市纪委获悉，由市纪委监
察局、洛阳广播电视台、洛阳日报报业
集团主办的《百姓问政》直播活动，今年
将于 6 月 12 日（下星期四）至 10 月 23
日举行。洛阳广播电视台将在“问政”
当日的10时至11时30分直播全部10
场《百姓问政》节目，并现场接听、接收
市民打进的热线电话、发送的短信和微
博，本报将全程报道。

市纪委相关负责人表示，与往年不
同，今年《百姓问政》将不再同时邀请多
个职能部门上台“大考”，而是每场围绕
一个民生问题，请一个主管部门上台接
受市民提问和评议。通过这种模式，旨
在增强问题的针对性并加大整改力度，
杜绝可能出现的各职能部门之间“踢皮
球”现象。

市环保局等10个部门
将接受问政

为增强《百姓问政》的针对性，保证
每个问题都问到点子上，今年4月，市
纪委专门开展了《百姓问政》话题征集
活动，请市民就我市经济发展环境和机
关作风效能方面存在的突出问题，以及
在具体办事过程中遇到的“难办”问题
进行反映。

根据话题征集情况，今年我市选取
市民最关心的十大民生问题确定问政
题目，《百姓问政》邀请环保局等10个
市直部门上台接受询问。（具体问政时
间、主题和被邀请单位见图表。）

不仅问政，还将议政

群众反映的问题究竟是啥原因造
成的？谁承担主要责任？如何解决并
怎样避免类似问题的再次出现？这些
老百姓最关注的问题，今年的问政节目
将“问”得更加到位。

按照计划，今年《百姓问政》将每场
围绕一个民生问题，只邀请一个主管部
门的负责人及其相关业务主管，共5人
上台接受市民提问和评议。而和被问
政单位嘉宾面对面提问的，则是活动主
办发专门邀请的5名问政嘉宾。

“问政嘉宾是每场百姓问政的主问
人，其职责就是根据暗访短片显示和群
众的电话、短信、微博反映出的问题，向
被问政单位嘉宾发问。”负责该活动的
相关负责人介绍，为保证问政质量和力
度，问政嘉宾将每场更换一次。

据悉，今年的《百姓问政》节目除问
政外，还增加了一个“议政”环节——帮
有关部门出主意、想办法、定措施。
今年，每场问政节目都将邀请一至两

名专家到场，和被问政单位嘉宾就存
在的普遍性问题进行辩论，并提出改
进意见。

每场问政活动结束后，相关责任部
门还将收集、归纳“百姓问政”活动中所
反映的问题，研究制订整改方案并向
市纪委监察局报送。整改方案要明确
整改内容和整改期限，落实整改责
任，整改情况还将向市民公示，接受
群众监督。

问政分3个环节，市民
可报名参与现场评议

按照计划，今年的《百姓问政》每场
时长仍为 90 分钟，问政流程主要有 3

个环节：“正面展示”“一问到底”和“精
彩激辩”。活动中，先由上台单位进行
3分钟的情况介绍，之后即进行暗访短
片的播放和问政嘉宾、市民代表提问，
弄清事情原委并现场投票，最后由节目
组邀请的有关专家和被问政单位就存
在的普遍性问题进行辩论，提出改进
意见。

节目参与投票方式仍分场内和场
外两部分，其中现场评议代表由90人
组成，包括人大代表、政协委员、市优化
环境监督员、特邀监察员、民评代表和
市民代表等。目前，20 名市民代表人
选正在征集中，有意当市民代表的，可
拨打电话65512345或关注微信lyhfrx
报名参加。

十场直播聚焦十大民生问题，每场将有一个单位接受问政

《百姓问政》下周四“开问”

昨日，在位于市先进制造业集
聚区的洛阳科威钨钼有限公司钼及
钼合金研发中心项目建设工地上，
实验厂房钢结构施工正加紧进行。

洛阳科威钨钼有限公司是钼精
深加工专业企业，产品包括薄膜太
阳能电池镀膜、屏显镀膜，拥有薄膜
太阳能电池镀膜所需的钼管靶制造
专利。钼及钼合金研发中心项目总
投资2亿元，目前，研发楼和成品检
验中心已建成投用；4500平方米的
标准实验厂房今年 3 月开工建设，
预 计 10 月 底 项 目 全 部 建 成 。

记者 潘郁 摄

打造先进的
钼精深加工企业

公司管理有首席执行官，为企业发
展提供服务有首席服务官。如今，在涧
西区的多家企业里又出现了一个新职
务——首席质量官，而且，首席质量官
的权力还不小，有权对企业的产品质量

“一票否决”。
在涧西区政府有关部门的引导、协

调下，来自中信重工、一拖集团、中铝洛
铜、轴研科技等43家企业的79名企业
质量管理人员经过系统培训，昨日拿到
了中国质量检验协会颁发的资格证书，
成为所在企业的首席质量官。

“首席质量官，又叫质量总监，主要
从企业质量管理人员中产生。他们不
但对企业原料进厂、生产过程控制、出
厂检验拥有检查、把关权，还是企业抓
质量的主要责任人。”涧西质监分局局

长周顺良说，按照质量监管规范，首席
质量官将定期向企业决策层就加强质
量工作提出建议，并牵头组织监督企业
质量工作责任制的贯彻落实。

一拖集团质量部负责人赵杰，昨
日成为该公司的首席质量官。今后，
她的主要工作任务就是全程监控企业
原料进厂、生产过程、出厂检验的各个
环节，并主持企业产品质量考核。如
果发现质量问题，她将行使“一票否
决”权。

“一票否决”权如何行使？
洛阳中冶重工机械有限公司总经

理张亚楠介绍，首席质量官主要负责对
企业质量安全和质量发展进行监控。
在生产过程中，无论任何环节有瑕疵或
不符合标准，首席质量官都有权直接叫

停，或直接报请企业主要负责人要求采
取相应措施；假如产品已经进入市场，
首席质量官也有权直接宣布召回，以最
大限度维护产品品牌形象。

对此，赵杰坦言身上责任很重：“一
旦企业发生质量安全事故或者造成严
重社会影响，我就要承担相应责任。”

涧西区有关部门引导辖区内企业
设立首席质量官，这在我市尚属首次。
去年 11 月，该区获国家质量技术监督
检验检疫总局批准，筹建“全国矿山机

械制造产业知名品牌创建示范区”。该
区有关部门负责人表示，鼓励和引导辖
区内企业设立首席质量官，是该区全面
提升矿山机械制造产业知名品牌及其
他企业创建工作水平，加快推进示范区
建设的重要举措。

据悉，下一步，涧西区还将逐步引
导辖区内更多企业设立首席质量官，全
面推动该区产品质量改进和科技创新，
打造更多名优品牌。
本报记者 李东慧 特约通讯员 高德权

中信重工、一拖集团等43家企业“尝鲜”首席质量官制度

产品质量不过关，可“一票否决”

本报讯（记者 李东慧）昨日，市委副书记鲍常勇带领市相
关部门负责人，到伊滨区督导检查防汛抗旱工作。

鲍常勇一行先后到酒流沟水库、伊河开拓大桥河道防洪工
程建设工地、伊河南堤杨湾过水涵洞等，查看防汛抗旱工作进展
情况，听取伊滨区相关工作汇报。今年以来，伊滨区严格落实防汛
分包责任制，重点从河道、水库、灌区、丘陵山区等方面对隐患进行
系统排查，加强防汛抗旱队伍建设，组建了113支防汛应急分队，储
备了足够的防汛物资，目前已做好各项防汛抗旱工作准备。

鲍常勇对该区防汛抗旱工作进展情况给予肯定。他强调，
做好防汛工作责任重大，要坚决克服麻痹大意思想，严格落实分
包责任制，坚持大员上阵，领导干部要带头分包重点区段；要按
照“防大汛、抗大灾”指导思想，组织好防汛隐患排查，对发现的
问题和薄弱环节限期整改到位；要扎实做好防汛物资储备，完善
防汛抢险预案，做到有备无患；要认真做好防汛值班、汛情预报
等工作，及时妥善处置可能出现的各类隐患，确保全区安全度汛。

鲍常勇到伊滨区检查防汛抗旱工作

坚决克服麻痹思想
隐患限期整改到位

中央教育实践活动领导小组办公室
发出通知要求

组织党员干部观看
《永远的焦裕禄》

效果图效果图

本报讯（记者 孙自豪）六七月份是家具行业的销售淡季，
然而，伊滨区庞村镇钢制家具企业的订单却应接不暇，生产车间
一派繁忙景象。昨日上午，副省长张维宁专程到此调研。他鼓
励企业在转型发展、创新发展、集聚发展上下更大功夫，持续提
升产品质量和档次，实现更高层次的发展。

庞村镇现有家具企业318家，销售份额占全国市场的50%
以上，钢制家具产业集聚区雏形已现。张维宁来到洛阳莱特柜业

（集团）有限公司位于该集聚区的新厂房，实地察看项目建设进展
情况。张维宁强调，要加快产业集聚区平台建设步伐，围绕主导
产业、延链补链抓招商，推进已进驻项目早日达产。他强调，企业
要发展，环保也要跟上，决不能以牺牲环境为代价发展经济。

在河南花城办公家具有限公司，张维宁了解了产品质量标
准、市场开发、销售收入等情况。张维宁鼓励企业加强技术研
发，调整和创新工艺，努力开发新产品，实现差异化赢利。他强
调，要加强商业模式创新，建立专业的电商平台，拓宽销售渠道。

洛阳花都家具集团有限公司的“花都”保险柜是“中国名牌
产品”，产品销往50多个国家和地区，出口额逐年上升。张维宁
走访了企业车间。他要求有关部门引导、帮助企业用更有效的
措施提高市场占有率，尽量减少外部因素对企业发展的影响。

张维宁在调研过程中强调，产业发展一定要综合考虑区域
开发现状、环境容量等因素，严禁一切不符合环保政策的开发活
动。要把好招商引资项目准入关，决不能把降低环境标准作为
招商引资的优惠条件。

市委副书记、市长李柳身等一同调研。

张维宁来洛调研产业发展工作
李柳身等一同调研

转型创新 提质增效

2013年
洛阳市环境质量状况公报


